

Francia, Ecuador, Bélgica, Perú, Bolivia, Portugal, Venezuela, Cuba y México

EXPUSIERON HOY SUS DEBILES PUNTOS DE VISTA EN CUANTO AL PORVENIR DE LA LIGA DE NACIONES

LA PRENSA LIBRE

AÑO XXXIV
NUMERO 10.691

"el diario de la tarde"

SAN JOSE COSTA RICA
Viernes 3 de Julio de 1936

TRIUNFAL ENTRADA ESTA TARDE

harán a la capital de México los comisionados a la solemne inauguración de la carretera

HABLASE YA DE LA INMINENTE PROLONGACION HACIA LA AMERICA CENTRAL

Después envió un expresivo mensaje de felicitación al Presidente Cárdenas. La población de Monterrey se lanzó delirante de júbilo a las calles y co-

misionados del turismo vigilaron porque no se alterara el orden. Inmediatamente comenzaron bailes públicos en los que participaron miembros de la enorme concurrencia. Se entregó al vicepresidente de los Estados Unidos un plano con todos los trazos de la carretera.

Pasa a la pág. OCHO

EL TOTAL DE CAFE

DE COSTA RICA QUE QUEDA SIN VENDERSE EN LONDRES EN PRIMERA MANO ES DE UNOS VEINTE MIL SACOS, CIFRA MUY INFERIOR A LA DEL MISMO PERIODO DEL AÑO PASADO

Importante informe de la Casa Rosing Brothers sobre la situación del mercado de café en Inglaterra

La última revista de la reputada Casa Rosing Brothers y Co. de Londres contiene los importantes informes que transcribimos a continuación, acerca de la situación actual del Mercado de Café en Inglaterra.

"Durante la semana pasada mostraron los mercados a término una ten-

Pasa a la pág. OCHO

Hace más o menos quince días

Antonio Chacón Chacón dijo: "Si continúan esos artículos en los periódicos, voy a terminar con la vida de alguien"

UN WHISKY DOBLE INGRIO CHACON CHACON ANTES DE IR A BUSCAR AL DOCTOR TELLINI

Audiencia por tres días para resolver sobre el fondo del sumario

No será sacado de la Penitenciaría el reo. — Otros datos novedosos

El lector no dejará de comprender que nuestros esfuerzos por suministrar datos exactos sobre los trámites que la Justicia sigue en el proceso a que dio lugar el terrible crimen perpetrado en perjuicio del Doctor Tellini, se han ajustado en forma estricta a la verdad. Hemos inquirido solamente datos oficiales al respecto, en la que

Pasa a la pág. OCHO

27 MILLONES EN CARRETERAS GASTARA CHILE

SANTIAGO DE CHILE, 3. — A las 9 horas de la mañana se reunió el gabinete presidido por el Presidente de la República. Entre lo im-

portante acordado se ordenó las obras de carreteras inmediatamente para lo cual se invertirá entre este y el siguiente año 27 millones de dólares.

CONTRA LA DIRECCION GENERAL DE TRAFICO FORMULA GRAVES CARGOS UN OFICIAL DESTITUIDO

Explica cuáles son los cargos que formuló y probó en contra del señor Director del ramo y otros elementos

Señor Director de LA PRENSA LIBRE

Muy señor mío:

Yo sé que en ese periódico encuentran todos los ciudadanos amplio campo para rectificar siempre las noticias que son carentes de verdad y que es allí donde siempre se hacen las más valientes campañas en pro de la comunidad. Así pues, no vacilo en abusar de su generosidad para que me publique estas líneas que rectifican una noticia dada por el "Diario

Pasa a la pág. CUATRO

LA SECRETARIA DE GOBERNACION LEVANTA UNA INFORMACION PARA RESOLVER LA DENUNCIA SOBRE LAS IRREGULARIDADES EN EL ENTERO DE MULTAS A FAVOR DE LA JUNTA DE EDUCACION DE SAN JOSE

El Tesorero Escolar don Luis Jerónimo Bonilla no desea entrar en polémicas con nadie. Con motivo de la denuncia de que afecta regularidad las multas provenientes de las Agencias Principales de Policía, la Secretaría de Gobernación ha

Pasa a la pág. CINCO

EL GOBIERNO DE COSTA RICA

ESTA EN CONDICIONES DE SEGUIR PAGANDO LA DEUDA DEL NATIONAL CITY BANK CON EL TRES POR CIENTO DE INTERES Y AMORTIZACIONES DE CINCO MIL DOLARES MENSUALES

En las primeras horas de anoche el señor Presidente de la República recibió un cablegrama de nuestro Ministro en Washington, Lic. don Ricardo Castro Beeche, quien al mismo tiempo desempeña el cargo de Agente Financiero del Gobierno ante los acreedores norteamericanos. El señor Castro Beeche se encuentra en Nueva York y en el cablegrama en

El señor Presidente de la República cablegrafió hoy al Sr. Ministro en Washington para que haga esa propuesta al National City

referencia da cuenta al señor Presidente que nuestro Gobierno tiene con dicha institución. Según el informe del señor Castro Beeche, el National City Bank acepta que los intereses de la deuda sean rebajados del ocho al cinco

por ciento mensual, y que las cuotas de amortización mensual de doce mil quinientos dólares sean rebajadas a siete mil quinientos dólares.

El señor Presidente de la República

Pasa a la pág. CINCO

El señor Presidente de la República sancionó el Decreto sobre la prórroga de la moratoria de las deudas internas TAMBIEN PUSO EL EJECUTARSE DE LEY A OTROS DECRETOS DEL CONGRESO

El señor Presidente de la República ha puesto el Ejecutarse de Ley a los nuevos decretos dictados por el

Congreso Constitucional. Esos decretos se refieren a los siguientes asuntos:

Destinar la suma de seis mil y pico de colones para reparar el edificio

(Pasa a la pág. 8)

HOY INGRESARON AL ASILO CHAPUI LOS PRIMEROS MORFINOMANOS PARA SU TRATAMIENTO CIENTIFICO

Según un informe del Departamento de drogas estupefacientes el porcentaje de viciosos de morfina en el país es de uno por diez mil

La Dirección del Asilo Chapui ha hecho facilidades para que el Gobierno pueda recluir en ese establecimiento, mientras se construye el Pabellón espe-

cial a que nos hemos referido en ediciones anteriores, a los viciosos de drogas estupefacientes y en especial de la morfina.

En la mañana de hoy ingresaron voluntariamente al Asilo los dos primeros casos de morfinómanos, que serán sometidos a tratamiento científico.

(Pasa a la pág. OCHO)

Conmovióse la Asamblea cuando el judío Stefan Lux se suicidó en la galería de los periodistas

PREOCUPA MAS QUE NADA LA CUESTION DE DANTZIG, AMENAZADA POR ALEMANIA

El jueves próximo se verificará otro gran debate en el Parlamento inglés

HOY EN LA LIGA GINEBRA, 3. — El delegado ecuatoriano, Zaldumbide, declaró en la Asamblea de la Liga de las Naciones que, en cuanto a las reformas, espera que las experiencias hechas sean saludables y tenidas en cuenta. Zaldumbide afirmó la voluntad del Ecuador de colaborar con todo lo que hace referencia a la conciliación y paz, en no importa en qué parte del mundo. Pero no cree que el concepto abstracto de universalidad sea suficiente para obligar a los Estados a intervenir en los conflictos lejanos.

(Pasa a la pág. OCHO)

EL DIA 15 DE JUNIO

FUE ENVIADO AL Sr. SECRETARIO DE SALUBRIDAD PUBLICA EL INFORME SOBRE DROGAS DE LA AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA. Y EL

17 DE JUNIO

ERA ENVIADA LA CORRESPONDIENTE DENUNCIA AL Sr. FISCAL DE LA FACULTAD DE MEDICINA

¿PUEDE PEDIRSE MAYOR RAPIDEZ? ¿PUEDE PEDIRSE MAYOR CORRECCION?

Qué más podía hacer el señor Secretario de Salubridad como miembro del Poder Ejecutivo, sin apartarse de la Ley?

Un reportaje del señor Presidente refiriéndose a los comentarios del doctor don Aniceto Montero

Hoy hemos preguntado al señor Presidente de la República si había leído la publicación que firma el doctor don Aniceto Montero, refiriéndose al reportaje presidencial publicado en LA PRENSA LIBRE de ayer, en relación con la actitud asumida por la Secretaría de Salubridad en el esclarecimiento de las denuncias sobre tráfico de drogas heroicas. Y nos contestó, poco más o menos:



— Naturalmente que la he leído. Pero sobre el caso nada he de agregar a lo dicho ayer para su periódico. Es absoluto mi convencimiento de que el señor Secretario de Estado en Salubridad ha procedido en un todo de acuerdo con su deber. Y el mío, como Jefe del Poder Ejecutivo, es decirlo así claramente, porque en el caso que señala el apreciado doctor Montero, la culpa que pudiera corresponder al señor Peña Chavarría se extenderá inevitablemente sobre mí, a quien el señor Secretario dió

Pasa a la pág. CUATRO

23.479.000 DOLARES PRODUJERON en un año 5.562 naves al Canal de Panamá

MILLONES por derechos en el canal fueron de PANAMA, 3. — Del primero de 23.479.000 dólares. Y en ese mismo julio del año pasado al primero del corriente, cruzaron el canal 5.562 naves del corriente año, las entradas ves.

LA LUCHA ENTRE MUSULMANES Y JUDIOS SE AGRAVA EN TUNICIA LOS PRIMEROS SAQUEARON AYER LOS ESTABLECIMIENTOS DE LOS SEMITAS

La lucha antijudía de un incidente entre un musulmán y un judío, los musulmanes se precipitaron a consecuencia

TUNEZ, 3. — FLASH. — En la población de Gafsa, a consecuencia

(Pasa a la pág. CUATRO)

Se declara competente el Juez Segundo del Crimen para conocer del escandaloso asunto del tráfico de drogas heroicas Esta mañana, con apersonamiento del Ministerio Público, el Juez inició el estudio de las diligencias de este proceso

Cédulas de citación para varios médicos y otros aspectos de este interesante proceso

El Juzgado Segundo del Crimen se refieren al escandaloso asunto del tráfico ilícito de drogas heroicas, asunto en el cual figuran indiciados varios destacados médicos y que

inició a raíz de la denuncia formal del recordado doctor Tellini. Un aspecto de interés había en el

Pasa a la pág. OCHO

A PARTIR DEL PRIMERO DE ESTE MES LOS ADMINISTRADORES DE CORREOS NO PERCIBIRAN EL PORCENTAJE DEL DESCUENTO QUE SE CONCEDE CON LA VENTA DE ESTAMPILLAS

Esa utilidad seguirá enterándose en el Tesoro Público como renta del Estado

Ha sido una práctica establecida en la República, al comprar en la Administración Principal de Rentas las estampillas que se venden en las dependencias de Correos, percibirían como un recargo de sus sueldos la utilidad del

Pasa a la pág. CINCO

10 PREMIOS

10 PREMIOS



Más transparentes que el cristal
De más resistencia que el acero
A todas las mujeres les encantan

Cómo se llamarán?

Prepárese para el concurso que será sin costo alguno para los concursantes

Detalles próximamente en este Diario

10 PREMIOS

10 PREMIOS



La Boda De Céspedes - Montealegre



Señora Ada Montealegre Morales

Mañana, a las 15 y 30 horas (3 y 30 p. m.) en la Capilla del Sagrario, han de presentarse ante el Ilustrísimo Sr. Arzobispo Metropolitano Monseñor Rafael Otón Castro, para recibir su bendición nupcial, el distinguido galeno Dr. don Carlos Manuel De Céspedes Vargas, uno de los valores efectivos de la juventud médica de Costa Rica y la gentil y estimable señorita Ada Montealegre Morales.

Costa Rica para incorporarse en la Facultad de Medicina de la República manteniendo en el ejercicio de su profesión su prestigio personal.



Dr. don Carlos De Céspedes

MUSICA PARA HOY
PROGRAMA
Del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Militar bajo la dirección del Maestro Cantillano.
1.—1er. Regimiento de Infantería, Marcha.—Santos.
2.—Los emigrantes, Obertura original. Turine.
3.—Rosa, Vals lento.—Guillén.
4.—Por eso, Tango.—Fonseca.
5.—Eva, Selección de la Ópera.—Lehár.

La señorita Montealegre Morales, figura en nuestro ambiente social con características de alta simpatía y estimación, es hija del hogar de don Guillermo Montealegre y doña Lucila Morales y con tal motivo de las nupcias que ha de celebrar mañana, se le han tributado en amistad privada numerosas manifestaciones de cariño.

Saluda LA PRENSA LIBRE a los distinguidos jóvenes al anunciar sus bodas y desea para el hogar que han de fundar todo género de venturas y dichas.

Lunes 6 de Julio

GRAN SEMANA de Artículos Blancos para Cama y Frazadas de Lana y Algodón

en "LA GLORIA"

Precios especiales durante 8 días
Precios rebajados en la Gran Semana de Artículos Blancos

E. CRESPO y Cía.

Mañana vence el plazo para pagar sin multa alquileres de tramos en el mercado

Mañana, cuatro de julio, vence el plazo que el Municipio dispuso dar a todos los inquilinos de los Mercados que están atrasados en el pago de sus alquileres en aquel establecimiento, para que puedan cancelar sin multa sus recibos, siempre que paguen el total de sus deudas, que están al cobro en el Banco de Costa Rica.

Muchos son los inquilinos que se han acogido a ese plazo, habiéndose enterado a la Caja municipal fuertes sumas por tal concepto, pero aún quedan por pagar numerosos deudo-

res que, de no cancelar mañana sus recibos, serán conminados a hacerlo luego con multas, por los medios legales a su alcance.

En cuanto al pago de impuestos de comercio y urbanos, la recaudación es muy buena, esperándose que al vencerse el plazo casi todos los contribuyentes estén al día en el pago de sus deudas al Municipio.

LA PRENSA LIBRE
"el diario de la tarde"



Más Potencia y más rendimiento

se obtienen con las

CANDELAS

BOSCH

EMILIO DÖRSAM
Distribuidor Exclusivo

Se dan 30 días de tiempo a los dueños de carretones de mano y de bicicletas abandonadas en la Dirección General de Tráfico

OTRAS NOTAS DE AQUELLA DEPENDENCIA

Ha sido dictada una disposición en la Dirección General de Tráfico en la cual se decreta un término de 30 días para que los dueños de carretones de mano y de bicicletas que han abandonado en aquella dependencia sus vehículos, los retiren; de no ser así, la Dirección tomará medidas en el sentido de deshacerse de tales aparatos ya sea recurriendo al remate de ellos, si es posible. Esta medida ha sido dictada en vista de la molestia que causa en la Dirección la tenencia de tales vehículos.

En nota enviada por el señor Administrador del Ferrocarril al Pacífico se pide que en el trayecto comprendi-

do entre el empalme y La Sabana se coloquen leyendas alusivas al peligro que corren los vehículos en las numerosas boca-calles que existen en ese sector. La Dirección, con tal motivo, ha dispuesto mandar a hacer en el Taller de Obras Públicas las insignias que serán colocadas en los lugares antes citados.

—Con motivo de los innumerables dueños de bicicletas que no las han inscrito en esta dependencia, se tomarán medidas restrictivas en el sentido de que aquellos se acojan a la ley de Tráfico en lo que respecta a la inscripción.

Terrible duelo a machete por cuestión de celos en "Grifo Alto" de Puriscal

Ha sido internado en el Hospital San Juan de Dios el joven Mercedes Carmona Garro, de unos veinte años de edad, quien presenta heridas con arma cortante en varias partes del cuerpo, principalmente en ambos brazos.

Hablando con la víctima de este suceso, nos dijo:

"Me llamo Mercedes Carmona Garro, tengo veinte años de edad y soy soltero y vecino de Puriscal. Una noche de éstas, como a las siete, me encontré con Félix Badilla, quien hace algunos días no me hablaba, después de que era mi amigo y le pregunté por qué estaba enojado conmigo. Badilla no me contestó, por lo que le repetí la pregunta. Acto continuo y encontrándonos en una callejuela de Grifo Alto de Puriscal, Ba-

dilla sacó su machete y me dijo "de fiéndete", yo traté de sacar mi cuchillo pero ya Badilla me había herido. Nosotros tuvimos una riña así, a machete, por largo rato, hasta que mi enemigo huyó al verme manando sangre. Se me recogió y dejó en mi casa y luego se me trajo a esta capital.

¿Qué cuáles fueron los móviles de la enemistad de Badilla para conmigo? Le diré: Badilla equivocadamente tenía celos y yo quería darle una explicación y probarle que sus sospechas eran infundadas".

Gracias a las atenciones médicas que se han prodigado a la víctima de este suceso, su estado es ya muy satisfactorio y el autor de las lesiones ha sido detenido a fin de instruir el correspondiente sumario por este hecho sangriento

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSÉ

Licitación Llantas para Camiones Municipales

Convócase licitadores para la provision de:

8	Llantas de 32 x 6 con neumáticos.	Aro 20
8	" " " 30 x 5 " " " "	" " 20
2	" " " 36 x 8 " " " "	" " 20
2	" " " 34 x 7 " " " "	" " 20

El proponente puede ofrecer varias calidades de llantas; y el plazo para presentar las propuestas es hasta el 20 de este mes, a las 15 horas, las cuales deberán venir escritas en papel sellado de 50 céntimos con un timbre municipal de igual valor y dirigidas bajo sobre cerrado, así: "Ejecutivo Municipal. Licitación llantas para Camiones Municipales."

La Municipalidad se reserva el derecho de aceptar la propuesta que más convenga a sus intereses o de rechazarlas todas.

San José, 2 de Julio de 1936.

M. RODÓ

Gobernador de la Provincia
(Ejecutivo Municipal)

Una semana de trabajo se les reconocerá a los trabajadores cesantes de planillas

Por moción del Regidor señor Ortiz, la Municipalidad, en sesión de ayer, tomó un acuerdo por medio del cual se dispone reconocer una semana de jornales a todos los trabajadores de planillas que quedan cesantes en estos días.

Tal moción fue discutida pero, al final de ella, se dispuso aprobarla por unanimidad de votos, quedando des-

puesto el reconocimiento de esa semana de jornales a los trabajadores en cuestión, moción que pasó como la que se refiere a pagar dos quincenas de sueldo a los empleados de presupuesto que quedaron cesantes al aprobarse el plan de reorganización, que después fue objetada.

IMPRESA BORRASE HERMANOS

SOCIALES Y PERSONALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN F.

SANTOS DEL DIA

Sábado 4. — Santos Laureano, arzobispo de Sevilla, Ulderico y Santa Berta, viuda, Oscar y Ageo, prof.
 160 Aniversario de la Independencia de los Estados Unidos de América.
 Luna llena a las 11 horas y 34 minutos. Tiempo variable.

FRASES DEL DIA

Clama a mí, y te responderé, y te enseñaré cosas grandes y dificultosas. Jer 33-3.
 —¿No sabéis acaso, que un poco de levadura aseda toda la masa? 1 Cor. 5-6.
 —Cristo nos amó, y nos lavó de los pecados con su sangre. Ap 1-5.

NATALICIOS

Lo celebran mañana, señoras doña Guillermina Soto de Ruiz, doña María Eugenia Mendiola de Sáenz, doña Enerita Andreoli de Pacheco, doña Graciela Salazar de Apéstegui; señoras Dora Emilia Leiva Gutiérrez, Norita Urbini Alvarado; señores don José Moisés Cartin M., don Manuel Lachner Chacón, don Hernán Ulloa Loria, don Luis Castro Ureña, don Manuel F. Jiménez O., Doctor Oscar Pacheco Ch., don Francisco Flores Morales, don Luis Hine Borbón, don Manuel Freer, don Luis Felipe González Flores, don Carlos Manuel Fernández Prestinary, don Fernando Viquez Valverde.

FECHAS MATRIMONIALES

La celebran mañana:
 —En 1901, Alberto Young E. y Rosa Cañas G.
 —En 1920, Arturo Herrera O. y Lilliam Pinto H.

—En 1923, José María Quijano R. y Dora Guardia S.
 —En 1925, Francisco Flores Morales y Luisita Cubero O., José Borrásé R. y Carmen Sansu.
 —En 1934, Carlos González Rivas y Berta Biermann Montejo.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido:
 —En 1897, Sotero Zumbado Zeledón.
 —En 1890, Jesús Mena de Corrales.
 —En 1911, Josefa Vargas Gómez.
 —En 1916, Miguel Ulloa Giralt.
 —En 1929, Jacinto Roig Cors.
 —En 1930, Emilio Hernández Chacón, Manuel Salazar.
 —En 1931, Rafael Araya Quesada.

EFEMERIDES

—En 1847, nace Manuel María de Peralta.
 —En 1859, nace Camilo Mora Aguilar.
 —En 1905, nace Gabriel Brenes Ibarra.
 —En 1927, contraen matrimonio José Gómez y Antonia Fonseca.
 —En 1929, contraen matrimonio Alfredo Echandi J. y Adela Hernández M.

EN MEJORIA

Después de haber sido operada por los Doctores Quesada y Tellini, en la Clínica Bíblica, ha sido trasladada a su casa de habitación en vías de restablecimiento, la señorita Virginia Nigro Borbón.
 Muche nos alegramos de su mejoría, la cual deseamos que sea efectiva.

EN VIA DE RESTABLECIMIENTO

Don Juan Rivas, ha sido trasladado a su casa de habitación después de haber sido operado en la Clínica Bíblica.
 —Mrs. Raimond Grombland, ya en vías de convalecencia, ha sido trasladada a su casa de habitación.

MARIA EUGENIA

Ayer estuvo de fiesta el hogar de don Juan de Dios Flores y su señora esposa doña Marina Salazar C. — María Eugenia, la encantadora chiquitina hija suya, — cumplió felizmente su primer aniversario de vida.
 Nosotros congratulamos efusivamente a los padres de María Eugenia, y a ésta le deseamos una vida felicísima, llena de alegría y dichas.

DOÑA FLORA PAGES DE POZUELO

En la tarde del miércoles pasado fue conducida a la Clínica Bíblica para someterla a una operación inmediata, por los Doctores Facio, Béeche, Sáenz, Berrocal y Pacheco, la estimable dama doña Flora Pagés de Pozuelo.

Mucho lamentamos la dolencia que con caracteres de gravedad ha aquejado a la señora Pagés de Pozuelo y nos alegraremos de que la oportuna intervención de la ciencia médica haga restablecer su salud.

LAMEDOR INFALIBLE

Cura todas las enfermedades del vientre, con centenares de constancias de magníficas curaciones
 DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

The American Minister and Mrs. Fack

request the pleasure of the company of

The American Colony in Costa Rica

At a reception at the American Legation on Saturday the Fourth of July, 1936 from 5 to 7 p.m.

In Commemoration of the One Hundred and Fiftieth Anniversary of The Declaration of Independence.

Palidez
TÓNICO BAYER
 El Tónico Bayer enriquece la sangre, da nueva vitalidad y vigor

La Boda PEARSALL - KIRKPATRICK



En atenta y fina esquila, que nos llega de la ciudad de Limón, el estimable caballero don Carlos E. Kirkpatrick y su señora esposa doña Rosa

Carranza, se han servido participar el próximo matrimonio de su hija señorita Olga Alicia, con el señor Francis F. Pearsall.

La ceremonia nupcial de los estíbles jóvenes prometidos tendrá lugar en la Catedral de la ciudad de Limón el domingo 12 de los corrientes.

Damos las más expresivas gracias a los padres de la distinguida señorita prometida, por la atención que se ha servido dispensarnos en la esquila la cual acusamos recibo y deseamos que el hogar que han de fundar sea fértil en genero de venturas y dichas.

EL DUELO DE LA FAMILIA CARAZO - BARQUERO

Nuestro estimado amigo don Guillermo Carazo Brenes, ha pasado por la intensísima pena de ver morir a su joven señora esposa doña Haydée Araceli Barquero, a las 22 horas del 30 del mes pasado.

Fue la señora Barquero de Carazo nativa de la ciudad de Alajuela, siendo hija del hogar de don Ricardo Barquero y doña Zoila Hidalgo, y ha fallecido a la edad de 22 años, 10 meses y 15 días.

Los restos de la extinta fueron trasladados a la Parroquia de La Merced, a las 10 y 30 horas del día siguiente

de su fallecimiento, para la celebración del funeral, saliendo el cortejo para el Cementerio General con numeroso acompañamiento.

Enviamos al estimado amigo don Guillermo Carazo Brenes y a sus hijos nuestra sentida condolencia por la dolencia que les aflige, la cual hacemos extensiva al resto de la familia.

CARMEN HENNING, contiguo La Singer. Ofrece un INMENSO SUPLIMIENTO de Sombreros Paja Italia, las más bellas creaciones y precios bajos. Medias para Señora y Niño

A MUCHAS DE NUESTRAS ESTIMABLES CLIENTES

JUNIO
12
 DIA FAVORECIDO

les han salido GRATIS sus compras DEL MES DE JUNIO

Ud. también puede ser una de ellas, comprando en su

Tienda EL ENCANTO

Compre ahora con nuestras grandes rebajas de precios en todas nuestras existencias.

J. PASTOR

EL DUELO DE LA FAMILIA AYMERICH - CHACON

En breve nota de nuestra edición del martes pasado, consignamos la sensible noticia del fallecimiento del caballero don Jesús Aymerich, acaecida en esta capital a las 2 y 30 horas de ese mismo día, después de varios de aguda dolencia.

Hoy hemos de rendir nuestro homenaje a la memoria del Sr. Aymerich quien durante 70 años de vida fué un hombre concretado al trabajo y a las prácticas del bien. Por varios años en su juventud estuvo dedicado al comercio en esta capital, dedicándose después al oficio de la carpintería y al arte de la ebanistería, en lo cual fué un maestro práctico.

Había nacido el 2 de noviembre de 1865 en esta capital. Contrajo matrimonio con doña Balbina Chacón Mena, ejemplarizando en sus hijos su corrección y hombría de bien.

En la población de Juan Viñas, don de radicó por muchos años, mantuvo el Sr. Aymerich un establecimiento comercial de gran crédito y que fué considerado como el mejor de su época en la población.

Del hogar Aymerich-Chacón, son hijos Víctor Manuel, que casó con An-



Don Jesús Aymerich

Fallecido a las 2 y 30 horas del 30 de julio pasado

gética Salas (fallecida) Juan de Dios que casó con América Salas, Alfredo, que casó con Pina Fernández, Guillermo que casó con Odilie Amador, Ar-

DUELOS RECIENTES

CLAUDIO ALVAREZ CARRANZA

Falleció en San Francisco de Mata Redonda, a las 24 horas del 30 de Junio pasado, y a la edad de 32 años, 3 meses y 10 días, el señor don Claudio Alvarez Carranza, quien fue esposo de doña Corina Jarquin, e hijo de Rafael Alvarez y Joaquina Carranza.

Al día siguiente de su fallecimiento, los restos del extinto fueron conducidos a la Parroquia de La Merced, en donde se efectuaron los funerales, siguiendo a continuación el entierro hacia el Cementerio Obrero.

Enviamos a su esposa y demás familiares nuestra condolencia muy sentida.

turo, que casó con Ester Castillo y Josefa.

Al mismo día de su fallecimiento, a las 16 y 30 horas, los restos del Sr. Aymerich fueron trasladados a la Parroquia de La Soledad, en donde se efectuaron los funerales siguiendo el cortejo para el Cementerio Central, con numeroso acompañamiento de amigos de la familia doliente.

Al rendir este homenaje a la memoria del Sr. Aymerich, enviamos a su señora esposa e hijos antes mencionados el testimonio de nuestra sentida condolencia, la cual hacemos extensiva a sus hermanos doña Silveria Aymerich v. de Porras y familia, a sus hermanas políticas doña Caridad v. de Quesada y doña Jesús v. de Hernández, y demás miembros de la familia doliente.

MAXIMO BERMUDEZ DIAZ

A la edad de 18 años y 1 mes, falleció en el distrito de Catedral, a las 11 horas del 1º de los corrientes, el señor don Máximo Bermúdez Díaz, quien fue nativo de San Francisco de Dos Ríos, e hijo de Alfredo Bermúdez e Inés Díaz.

Los restos del extinto fueron sepultados en el Cementerio Obrero, al día siguiente de su fallecimiento.

Enviamos a sus padres y demás familiares el testimonio de nuestra condolencia.

MARAVILLOSA OPERACION QUIRURGICA

Sirva esto como demostración de eterno agradecimiento a los señores doctores don Edwin Zamora y don Fernando Pinto, quienes se propusieron y llevaron a cabo la complicada y difícil operación de enderezarme ambas piernas, las que desde niño venían torciéndose cada día más, hasta el extremo de que ya me era difícil andar.

Dicha operación me fue practicada por los referidos doctores en el Hospital San Juan de Dios, sin paga alguna y guiados únicamente en el deseo de servir a la humanidad doliente, rasgo éste que nunca he de olvidar.

Asimismo mi agradecimiento al Dr. don Angel Chacón Chacón, que fue quien planteó la operación y me alentó en toda mi enfermedad.

Fernando Miranda Hernández

EL DOCTOR TELLINI



DOCTOR DON JAIME TELLINI

Ha entregado su vida por el deber.

Ha fallecido corriendo su frente de laureles y dejando para su memoria el más hermoso rasgo de rectitud; nada le detuvo para el cumplimiento de su deber como Fiscal de una entidad respetable, como debe de ser la Facultad de Medicina, ante los hechos que se delataban. Sirva esto de lenitivo al dolor intenso de los deudos que le han visto desaparecer de la vida, en hora trágica el 1º de los corrientes.

Su padre, don Daniel Tellini, impulsó sobre la vida de este hijo todo el

de esfuerzo para verle coronar brillantemente sus estudios, su ideal estaba concentrado en que fuera Jaime un hombre de utilidad práctica, moral y científica, para la humanidad, y por eso le encaminó hacia la profesión médica, seguro de que sería en estos campos donde sabría el profesional llevar consuelo a los corazones atribulados y a las almas afligidas. Muchos fueron los esfuerzos y desvelos del padre para ver a su hijo coronar los estudios profesionales que le acreditaron como médico de la Real Universidad de Roma, para incorporarse en la Facultad de Medicina de Costa Rica en el año de 1932.

Todo lo ha apagado la muerte; la vida del prestigiado galeno se ha esfumado en el misterio y los buenos padres han visto borrados en un segundo trágico sus anhelos de muchos años, aquellos empeños de estudio tan visiblemente marcados en la intelectualidad del estudiante y que fructificaban ya en el árbol de la ciencia médica han sido arrasados por el designio de la fatalidad cuando el Doctor Tellini, de pie, en su puesto, en el cumplimiento de su deber, contestó al llamado que le imponía el deber de Fiscal de la Facultad de Medicina de la República.

En todos conceptos, el fallecimiento del Doctor Tellini es una de las grandes e intensas conmociones de la República.

Se declaran insalubres e inhabitables las viviendas de Calle Doce donde existen "camas esterilizadas, verdaderos antros de viciosos de drogas y gentes de mal vivir", según expresa el Gobernador de la Provincia

En la mañana de hoy, la Agencia Principal de Policía de Sanidad, dictó resolución en cuanto a la proyectada demolición de las casas de Calle Doce, donde están instaladas las famosas "camas esterilizadas". Tal resolución declara insalubres e inhabitables dichas casas, por lo que se dicta un Por Tanto que concede treinta días de plazo a la propietaria de las mismas, Elena Martín Montenegro de Fernández, para que proceda a la desocupación y demolición de dichas casas. Quince días pa-

ra desocupar y los otros quince días para demoler, so pena de que la cuadrilla de Sanidad del Municipio proceda a la demolición, corriéndole los gastos a la propietaria. En esta forma queda definitivamente resuelto el asunto de la demolición de las casas en que están instaladas las famosas "camas esterilizadas" de Calle Doce, las cuales, según criterio del señor Gobernador de la Provincia, han sido antros de vicios de drogas y gentes maleantes en general.

Felicitaciones

Los señores directores del Colegio de San Luis de Cartago e Instituto de Alajuela han dirigido sendos mensajes de simpatía al actual señor Secretario de Educación Lic. don Alejandro Aguilar Machado, con motivo de su llegada al desempeño del cargo con que ha sido investido por el señor Presidente de la República.

IMPRENTA BORRASE HERMANOS

El Patronato Nacional de la Infancia convocará a una reunión a los directores de periódicos para resolver el problema de los menores trabajadores

SE PEDIRA LA COOPERACION DE LA PRENSA EN ESTE PROBLEMA

También se contemplará el problema de los pregoneros que no asisten a la escuela vespertina

Hemos sido informados de que el Patronato Nacional de la Infancia lleva a cabo importantes estudios tendientes a buscar una pronta y eficaz solución para los menores trabajadores en lo que respecta a las clases de trabajos que han de desempeñar y los medios legales a que han de someterse para poder realizar sus labores sin causar perjuicios en lo que respecta a su educación primaria. Uno de los más importantes pasos

que dará el Patronato en este sentido es el de convocar a una reunión conjunta a los Directores de periódicos para pedirle eficaz cooperación en la solución de estos difíciles problemas de la infancia. Tal reunión tendrá también por objeto estudiar el caso de los pregoneros que evaden su instrucción primaria no asistiendo a las clases vespertinas; sobre este asunto es muy posible que se señale otra hora dife-

rente a la que rige actualmente sobre el comienzo de las clases. En la reunión de los Directores de periódico se harán amplias observaciones sobre estos motivos y se pedirá una cooperación conjunta de la prensa en la solución de tales problemas. También, el Patronato se dirigirá a las autoridades en general y a los directores de Escuela para colaborar conjuntamente en los aspectos anteriormente apuntados.

Desde mañana, cesan en sus funciones los Hermanos Cristianos como administradores del Reformatorio de Menores de San Dimas

La Secretaría de Previsión Social reglamentará el funcionamiento de aquel centro

LA PRENSA LIBRE, en su edición de ayer, dió a sus lectores la noticia de que entre los Hermanos Cristianos que regentan el Reformatorio de Menores de San Dimas, y el Poder Ejecutivo, se había producido una diferencia de criterio, en virtud de la petición que aquellos religiosos hicieron al señor Presidente de la República con el fin de dar al Reformatorio su verdadero carácter de correccional de menores. Informamos también que, tal solicitud había sido pasada a la Secretaría de Previsión Social y que este Ministerio informó en forma desfavorable esa petición, en virtud de las disposiciones tomadas anteriormente por el Ejecutivo en lo referente al funcionamiento del citado Reformatorio.

Según fuimos informados esta mañana, en fuentes oficiales, los Hermanos Cristianos, en vista de la referida actitud del Poder Ejecutivo, han tomado la determinación de cesar en sus funciones como administradores del

Reformatorio a partir de mañana. Varias de esos Hermanos Cristianos se irán del país a trabajar en otras actividades de su Asociación Religiosa, y otros permanecerán en nuestro país por algún tiempo. Como el permiso de inmigración que dichos Hermanos tienen era indefinido en razón de las funciones que estaban desempeñando como subalternos del Poder Ejecutivo, los que deseen quedarse aquí, tendrán ahora que hacer la respectiva solicitud de permanencia.

Algunas personas nos manifestaron do-

esta mañana que con motivo del retiro de los Hermanos Cristianos, el Reformatorio sería cerrado y que los reos menores de edad allí reclusos volverían a la Penitenciaría. Pero según fuimos informados luego, también en fuente oficial, podemos adelantar la noticia de que no será así, sino que el Ministerio de Previsión Social hará en estos días una reglamentación del funcionamiento de dicho Reformatorio y que seguirá cumpliendo la misión de higienización moral de la juventud des-

arrada para lo cual ha sido instalada una comisión de expertos. La llegada de un año más de vida celebra hoy nuestro distinguido y particular amigo el Licenciado don Claudio Cortés Castro, Administrador General del Ferrocarril al Pacífico, a quien con tal motivo felicitamos entusiasta y cordialmente. Y lo hacemos así, porque comprendemos bien que cada año en la vida del Licenciado Cortés Castro, significa un período de impulso progresista que aprovecha la

Cumpleaños del Lic. don Claudio Cortés

La llegada de un año más de vida celebra hoy nuestro distinguido y particular amigo el Licenciado don Claudio Cortés Castro, Administrador General del Ferrocarril al Pacífico, a quien con tal motivo felicitamos entusiasta y cordialmente. Y lo hacemos así, porque comprendemos bien que cada año en la vida del Licenciado Cortés Castro, significa un período de impulso progresista que aprovecha la

nación, ya que él es uno de los elementos que en las actividades públicas son ejemplo de laboriosidad constante, de honradez acrisolada y de inteligente administración. LA PRENSA LIBRE, al insertar en sus columnas esta nota social, reitera su testimonio de simpatía a don Claudio con motivo de su cumpleaños, y le desea toda clase de felicidades en su vida futura.

EL DIA 15 DE JUNIO...

(Viene de la pág. PRIMERA)
cuenta inmediatamente de sus investigaciones y cuya actuación fue por mí respaldada. No es posible, en consecuencia, que admita distinciones en la calificación que pueda corresponderle a un Secretario de Estado y la que pudiera caberme a mí. Dije, y repito, que el Poder Ejecutivo se ciñó estrictamente al cumplimiento inflexible del deber que le señalaba la ley. Y es verdad. Pero si se quieren pruebas, sépase que el día 15 de Junio pasado llegó a poder del señor Secretario de Estado el informe sobre consumo excesivo de drogas, redactado por la Agencia de Policía correspondiente. Y apenas se examinó y comprobó que había mérito para que fuese juzgado por quienes tenían el deber de hacerlo, el día 17 de Junio el señor Secretario de Salubridad envió una nota al señor Fiscal de la Facultad de Medicina, el recordado doctor Telini, dándole cuenta de ese informe e indicándole que pidiera una certificación del mismo al Departamento de Drogas Estupefacientes y pidiéndole, además, de acuerdo con la Ley, pusiera el asunto en conocimiento de la Facultad de Medicina para que ella le diera los trámites del caso. ¿Puede pedirse mayor rapidez? ¿Puede desearse mayor corrección? ¿Qué más podía hacer el señor Secretario de Salubridad como miembro del Poder Ejecutivo, sin apartarse de la Ley? Aquí tengo copia de todos los documentos que comprueban mis palabras. En consecuencia, carece de fundamento la aseveración del señor doctor Montero y lamento profundamente que él, siendo amigo mío, no hubiera optado por venir a decirme todo lo que pensaba, pues entonces, con vista de estos documentos que con mucho gusto pongo a su disposición, nos hubiéramos evitado todos una molestia más en este de por sí tan penoso asunto.

Hasta aquí, poco más o menos, las palabras del señor Presidente, que hemos procurado reconstruir con toda fidelidad.

La lucha entre musulmanes y...

Viene de la Primera Página
pitaron sobre las tiendas judías, saqueándolas. Las tropas intervinieron restableciendo el orden. La población de Gafsa es custodiada militarmente.

Detalles
SOUSSE, Túnez, 3. — Ayer a las 10 horas, en la población de Gafsa, un judío y un nativo discutían violentamente, cuando éste último gritó: "Abajo los judíos". Un gendarme intervino y condujo al nativo a la prefectura. De camino, éste se debatía y llamó a socorro a sus correligionarios, quienes en masa amenazaron al gendarme y para que lo abandonara, golpearon a la autoridad violentamente a puñetazos, golpes de matraca y pedradas. Albertini, que es el nombre del gendarme, se refugió en la Casa

de Francia. Intentó después regresar a la gendarmería en lastimoso estado, cuando se halló en presencia de uno de sus agresores que acababa de ser detenido y al que se quería encarcelar, y quien animado por sus compatriotas oponía viva resistencia y reconociendo a Albertini lo golpeó violentamente. Albertini, en legítima defensa, disparó sobre su adversario hiririéndolo mortalmente. Habiéndose difundido rápidamente en Gafsa la noticia de lo que acababa de suceder, los musulmanes se precipitaron sobre las tiendas judías, que saquearon. Los comerciantes levantaron barricadas en el interior de sus establecimientos. En uno de ellos, dos hermanos judíos que eran atacados, hicieron uso de armas de fuego, e hirieron a un musulmán. La tropa tuvo que intervenir y restablecer el orden. Un francootirador senegalés fue gravemente herido. Gafsa está guardada militarmente y esta noche pararon reforzados de Sfax para Gafsa. Las autoridades han abierto una investigación.

hice antes; le ordenó que abriera al tráfico la avenida central para los autobuses ya que eran los únicos vehículos que les estaba prohibido y le dijo que la abriera para evitar sospechas; sospechas, que ya no se podían evitar. *Belisario Segura*

Contra la Dirección General...

Viene de la Primera Página
de Costa Rica" y "La ribuna" en su edición de hoy. La noticia es la siguiente:

Dicen esos periódicos que han sido dados de baja varios Agentes de Tráfico y un oficial y al referirse a ese oficial se dice que se le quitó por, que formuló varios cargos contra el señor Director General de Tráfico, que no pudo comprobar. La verdad del asunto, es que si formulé esos cargos y que los comprobé, si no en su integridad, si en su mayor parte. Yo dije que el señor Director General de Tráfico tenía en su automóvil particular objetos que pertenecían a un carro oficial y lo probé. Dije que el señor Director General de Tráfico ordenaba sacar gasolina de los tanques de las motocicletas para uso de su carro particular y lo probé. Dije que en el departamento de tráfico no se acataba la disciplina y que un señor Inspector, el Inspector Martín, quien mentó la madre a otro de apellido Ortuño y por lo cual fue arrestado, no cumplió el tal arresto, por indisciplina que le había impues-

to tal castigo, y lo probé. Formulé también cargos contra el Coronel Arana y también los probé; cargos como el que sigue y que es a mi modo de ver sumamente grave: el señor Arana comete con sus subalternos el delito de usura, pues descuenta los giros a un tres por ciento por quincena, es decir, al seis por ciento mensual; lo que, como dije, constituye grave delito de usura; que había vendido una capa oficial a un polaco y presentó un recibo del comprador por más que éste, para evitarse molestias con las autoridades, negó el hecho, pero como dije, acompañé un recibo firmado por el comprador a la denuncia que hice y otro lo conservo en mi poder; lo mismo que conservo en mi poder, las pruebas de los cargos formulados.

Mi destitución se debe y así lo comprendo, porque se presentó ante el señor Presidente de la República un memorándum que le iba a ser enviado por unos dueños de autobuses y el cual yo proporcioné a petición de ellos y que por cierto a la hora de firmarlo uno de esos camioneros, en vez de hacerlo entregó al Director General de Tráfico, quien lo dió a su vez al señor Presidente y que dice así:

"Señor Presidente de la República. Pte. Los firmantes, respetuosamente decimos: órdenes del Director General de Tráfico son lesivas a nuestros derechos y nos impiden libre comercio garantizado por la Constitución de la República; nuestros autobuses, según esas órdenes, no pueden circular de Este a Oeste en la Avenida Central, después de las diez y ocho horas, precisamente cuando esa avenida queda abierta para ambos lados. La maniobra u orden del Director General de Tráfico nos es sospechosa, ya que del campo concierne raros días, ya que con ella no nos permite competir con la empresa del tranvía, la cual queda como única dueña del campo con raros privilegios contrarios a nuestra legislación y por ella prohibidos, ya que en Costa Rica no hay monopolios y los que se pretenden implantar nos son sumamente odiosos. Nuestra sospecha es mayor, cuando tratamos de averiguar quién es el señor Director General de Tráfico, de cuyos antecedentes no se puede hacer juicio por ser desconocido".

A mí se me quitó el empleo por ese papel que no era yo quien lo iba a firmar, sino los camioneros interesados y es lo cierto que en mi presencia, el señor Presidente regañó al Director General de Tráfico por los cargos que le

En las enfermedades de la próstata no es necesaria la intervención quirúrgica

Desde hace algún tiempo ya se venían efectuando en los laboratorios investigaciones encaminadas a obtener el medio de curar las enfermedades de la próstata evitando las intervenciones quirúrgicas que hasta ahora han sido en la mayoría de casos, la sola solución. Trabajos clínicos recientemente presentados a la Academia de Medicina de París probaban que estas investigaciones iban bien encaminadas. Pero había de ser el doctor J. A. Harris, sabio investigador canadiense, quien había de materializar estos anhelos bajo su fórmula "Prostate". En efecto, los ensayos efectuados con "Prostate", tanto en casos ambulatorios como hospitalizados, son un completo éxito. Se ha mostrado efectiva

tanto en la prostatitis aguda como crónica, y también en la gonocócica, en la hipertrofia y atropía de la próstata, y en todos los disturbios urinarios, debidos a la próstata. Los dolores vagos en el perineo, el escozor en la micción, las evacuaciones dolorosas, la incontinencia o retención, desaparecen prontamente bajo los efectos de "Prostate". Poco a poco la próstata vuelve a su normalidad y todo el aparato génito-urinario procede normalmente y sobreviene la curación. "Prostate" es de efectos rápidos y duraderos. No es tóxico. Es presentado en forma de líquido concentrado, lo que hace que el tratamiento sea económico. "Prostate" está ya de venta en Costa Rica en todas las buenas Boticas.

Camisa "ROBERT"

ESPECIAL PARA LOS CABALLEROS que saben vestir con ELEGANCIA.

hechas del mejor poplín inglés, de corte perfecto y en dibujos y colores de gran moda, A \$ 6.00

Camisa "POPULAR"

especialmente para trabajar, de magnífico poplín, de un perfecto acabado, y en lindos colores firmes, A \$ 4.00

Dos verdaderas novedades en camisas para caballeros que ofrece

ROBERT